



■『ニュース』で脳は健康

東京・豊島区 磯谷佳世子

ニュースのシルバー読者です。折に触れてニュースを読んでいれば、たぶん脳は健康でいられるものと考えております。

九条で身の丈を生きポチやめる

■断固として抵抗表明

神戸市 乙山伴恵

日常生活へも、負の変動を強いられ続けていることへの、断固して、抵抗を表明します。カンパわざかですが……

■「なぜ自衛隊はいらないのか」とても参考になつた

藤沢市 高橋 健

記事、「自衛隊は何故いらないのか」とても参考になりました。連続企画についていとります。

■「何故、非武装?」特集は続けて

東京・世田谷区 土井伸一郎

93号「何故非武装なのか?」の特集は、一回だけでなく、掘り下げて特集してほしいものです。武器と人間は共存すべきでないことをはつきりと打ち出してほし

い。
【編集部から】この特集はかなり好評で、同じように連載を希望するご意見がほかにも寄せられています。おっしゃるとおり、続けて掲載していきたいと思っています

■今こそ不戦・護憲の輪を

名古屋市 小栗郁子

「何故戦争に反対しなかったの」と、より若い世代の声を何回か聞いたことがあります(当方75歳)。今こそ不戦・護憲の輪をつくるないと大変なことになると痛感します。二度と殺しあうのとのないよう。60年間一度も戦争をしなかつたために今日のわれわれがあることを忘れないように。(遺族年金ぐらしの老女)。

■姉歿事件は「小泉路線」の結果

横須賀市 照井敏子

『ニュース』を道するべとして読んでいます。だまさってはなりません。姉歿事件は「小泉路線」の結果です。効率ともうけ主義の恐ろしい世になりました。

■非暴力抵抗に大賛成

横浜市 田中夫伎子

93号拝読しました。井上澄夫氏の非暴力の抵抗、大賛成です。何かできることがあつたら68歳ながら馳せ参じます。私も頑張つてください。

■おこそかな旗を担ぎとおします

京都市 加藤敦美

地震、津波、洪水、戦争がいつしょにやって来そうです。それで日本人は面白おかしく、やけ鉄板の上ではね回る蛙のような絶世のお笑いタレントを总理に担いで、終末大神楽の一騒ぎに忘我の愉悦みを味わうことにしてしまいます。でも、77歳のこの私は、しかつめらしい、場違いなきまじめな顔で、日米安保・天皇制反対と、平和憲法死守のおこそかな旗を担ぎとおすことにいたします。

■国の行方を見届け、声をあげる

東京・板橋区 羽石圭子

うんざりするような話ばかりの昨今ですね。非力な自分が情けないとと思う時もありますが、きちんとこの国ゆくえを見届け、声を上げ続けたいです。

■ドッコイ、生きて行く!

松戸市 青木和子

こんな世の中になつてしましました、が……「ドッコイ、生きて行く!」——庶民はこうありたいですね。

■Never give up!

埼玉県北足立郡 清水 裕

とんでもない「政治」情勢ですが、私も「九条の会」で「市民」の良識に触れ

ながら、幅広い運動に参加しつつあります。Never give up.

■ 良心の灯をともしつづけたい
越谷市 倉橋綾子
無責任、やりたい放題がまかり通るこの国で、少しでも良心の灯をともしつづけたいのですね。

■ 「九条守ろう」よりも「九条実現」

松山市 奥田恭子

昨日、この記事（「自衛隊、イラク撤退を松山市内でデモ」という新聞記事が同封されていました——編集部）のデモに参加し、集会参加者に意見広告のチラシを配布してきました。参加者は、朝日新聞の記事では一五〇人、実態は一〇〇人もいなかつたと思われます。「九条実現」のバッヂを胸に付けていたのですが、「九条を守ろう」という文字の入ったネクタイをしめていた男性が、あなたの方が正しいと、守るのでではなく実現するものだと、言わされましたよ。（後略）

■ 借敗率選挙方式に疑問

京都市

大井哲郎

先の総選挙。比例・近畿ブロックの民主党では、西村真悟氏が惜敗率一位で当選。もし、拘束名簿式で西村氏が順位一位だったら、どれだけの人が民主党に投票しただろうか。惜敗率方式に疑問を感じます。

じる。（編集部注・西村真悟氏は、弁護司法違反、および組織犯罪処罰法違反容疑で逮捕された現職民主党国会議員）

■ 懐かしい「殺すな」反戦バッジ

東京・荒川区 F・I

偶然、貴団体のホームページを見て、びっくりしました。というのも、懐かしい反戦バッジが掲載されていたからです。

実は、僕も、高校時代、べ平連の一員として大京町べ平連の旗の下、結集して

いました。街頭カンパやフラワー・デモなどにも参加し、校内でも反戦バッジを付けて闊歩し、物議をかもし出しました。しかしながら、人に気前よく配りすぎて、手許に一つも反戦バッジが残つていません。かろうじてシールだけが残つています。そういう意味もあって、新しい反戦バッジを申し込みます。残念ながら、小遣いの範囲で買いますので、量は少ないですが……。扶養が四人もいるので。

■ 「平和友好条約基金」とは？

熊本市 松本清子

市民の意見30の会・東京の振替用紙にある「平和友好条約基金」とは何ですか？（編集部から）市民の意見30の会が呼びかけている運動のひとつに、日米間で軍事条約である安保条約をやめて「日米平和友好条約」を結べという運動があります。

事務局からのお願い

○ 振替用紙の通信欄に「ぜひ」意見を

「ご送金の振替用紙には、ぜひ一言、ご意見なり、感想なりをお書きください。『ニュース』の「読者からのお便り」欄に掲載させていただきます。この欄はまず最初に読まれるページの一つです。

○ 意見広告賛同金の送金について

意見広告の賛同金を市民の意見30の会の振替用紙で送る場合は、必ず、広告紙面への氏名掲載の可否をお知らせください。

○ 会費・ニュース代の前納期限

会費の前納はとても有難いのですが、その

期限は二年先までとし、三年以上の前納はご容赦ください。もっぱら、事務局スタッフの精神的負担感を減らすためですが……。

○ 領収書の要・不要

ご送金の振替用紙に、領収書の要・不要をお記し下さい。不要の場合は、ぜひ、振替用紙の控えを保存しておいてください。